

Home > Economía > Empresas

Lee este contenido exclusivo para suscriptores

Asamblea de **Ecopetrol**: entre nueva junta directiva y “tirada de platos”

Este viernes se realizó la asamblea de accionistas de la petrolera. El encuentro estuvo marcado por profundas diferencias y polarización alrededor del manejo de la compañía.



Karen Vanessa Quintero Martínez
28 de marzo de 2025 - 09:33 p. m.

Compartir Guardar Comentar (3) Únete



Asamblea de accionistas de **Ecopetrol**

Foto: Gustavo Torrijos Zuluaga

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

0:00 / 0:00

¿Solo tienes 5 minutos?



Asamblea de accionistas de **Ecopetrol**

Foto: Gustavo Torrijos Zuluaga

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

0:00 / 0:00

¿Solo tienes 5 minutos?

¡Lee contenido exclusivo y empieza el día informado!

Inscríbete a nuestros **Newsletters** y sé el primero en leer las noticias.

¡Haz clic aquí!

Como reza la sabiduría popular, “desde el desayuno se sabe cómo va a ser el almuerzo”. La frase bien podría aplicar a la Asamblea de Accionistas de **Ecopetrol**

2025, que se realizó el viernes en Corrientes (Bogotá); desde la discusión del orden del día quedaron en evidencia las tensiones que persisten en la empresa más importante del país. De entrada, los accionistas hicieron pronunciamientos a favor y en contra de la gestión de Ricardo Roa, presidente de [Ecopetrol](#).

Vinculos relacionados

mesura también recibieron aplausos). No en vano, en varias ocasiones el presidente de la junta directiva de [Ecopetrol](#), Guillermo García Realpe, tuvo que hacer un llamado a la calma y pedir respeto para poder escuchar las intervenciones.

Accionistas que también son trabajadores de [Ecopetrol](#) defendieron los avances en la transición energética y los resultados de la empresa en 2024. Otros manifestaron que la gestión de Roa y las investigaciones en su contra han afectado la reputación de la empresa y, por consiguiente, el comportamiento de la acción. También hubo quienes cuestionaron la independencia de la junta directiva frente al presidente Gustavo Petro.

Los cambios en la junta directiva

En la junta seguirán Ángela María Robledo (desde marzo de 2024), Mónica de Greiff (octubre de 2022), Guillermo García (marzo de 2024) y Álvaro Torres (marzo de 2024) como independientes, y Tatiana Roa Avendaño (viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, que está en la junta desde marzo de 2024) como no independiente.

Tras las renuncias de Luis Alberto Zuleta, Juan José Echavarría, Edwin Palma (ahora ministro de Minas y Energía) y Gonzalo Hernández, quedaron libres cuatro sillas de la junta. Los nuevos miembros son Alberto José Merlano Alcocer e Hildebrando Vélez, como no independientes, y Ricardo Rodríguez Yee y Luis Ordenamiento Ambiental del Territorio, que está en la junta desde marzo de 2024) como no independiente.

Tras las renuncias de Luis Alberto Zuleta, Juan José Echavarría, Edwin Palma (ahora ministro de Minas y Energía) y Gonzalo Hernández, quedaron libres cuatro sillas de la junta. Los nuevos miembros son Alberto José Merlano Alcocer e Hildebrando Vélez, como no independientes, y Ricardo Rodríguez Yee y Luis Felipe Henao, como independientes.

Luis Felipe Henao, exministro de Vivienda y miembro de la junta directiva de EPM, fue postulado por los accionistas minoritarios, específicamente por los fondos privados de pensiones, mientras que a Ricardo Rodríguez Yee, exvicecontralor general de la República y exdirector de la UPME, lo nominaron los representantes de los departamentos productores de hidrocarburos explotados por [Ecopetrol](#) (Meta, Casanare, Arauca, Santander, Huila y Boyacá). Los dos candidatos no independientes, nominados por el Ministerio de Hacienda, son muy cercanos al Gobierno.

Merlano Alcocer es tío de la primera dama, Verónica Alcocer. Fue vicepresidente administrativo de [Ecopetrol](#), gerente de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogotá y es docente. Hildebrando Vélez es amigo del presidente Petro y papá de Irene Vélez, exministra de Minas y Energía y nueva directora de la ANLA. Es doctor en Ciencias Ambientales, trabajó como consultor y asesor del Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente de Cali y fue asesor del Minigualdad.

Pese a los reparos de algunos accionistas minoritarios, incluyendo a los fondos privados de pensiones, en general, los resultados de la asamblea eran esperables, considerando que el Estado controla el 88,49 % de las acciones de [Ecopetrol](#), el resto está dividido entre más de 255.000 accionistas minoritarios.



Gonzalo Hernández

Independiente

Miembro desde octubre de 2022.
Independiente desde mayo de 2024, antes fue no independiente.
En febrero de 2025 anunció que dejaría la junta.

*Interactive content by Flourish

Otro asunto importante relacionado con la junta directiva emergió al final de la reunión con la aprobación de la asamblea para citar a una nueva reunión en la que se decidirá si un representante de los empleados puede llegar a ese órgano directivo.

En pocas palabras, esto permitiría que un representante de los empleados, probablemente un miembro de la USO, el principal sindicato de [Ecopetrol](#), tenga un asiento en la junta directiva.

El fantasma de Oslo

Como era de esperarse, se revivió el fantasma del negocio que no fue. Felipe Cuberos, en representación de los fondos de pensiones, dejó como constancia en la asamblea lo ocurrido con el proyecto Oslo, que “está directamente relacionado con el gobierno corporativo de esta compañía”.

La empresa, en conjunto con Oxy, tiene una operación de fracking en Estados Unidos y en su momento se dio la oportunidad de ampliarla hacia otra cuenca. La junta directiva estaba prácticamente a bordo de ese negocio (luego de largo un proceso de análisis técnicos y financieros), pero, según dijeron Luis Alberto

Zuleta y Juan Jose Echevarria en su carta de renuncia a la junta, la movida se frenó después de que el presidente Petro les dijera a Roa y a varios miembros del cuerpo directivo, en una reunión informal en Santander, que no estaba de acuerdo.

Cuberos aseguró que los fondos de pensiones tuvieron que acceder a los detalles del proceso por medios de comunicación porque la información de la compañía a la que trataron de tener acceso, incluyendo las actas, “les fue censurada”. Como en su momento la empresa dijo que **Ecopetrol** se retiró del negocio porque sabía que no contaría con la autorización del Ministerio de Hacienda, los fondos cuestionaron si se “están tomando decisiones apoyadas en meras especulaciones o en órdenes de terceros ajenos a los órganos corporativos de la compañía”.

Los dividendos

En función de distribuir las utilidades de 2024 se aprobó un dividendo ordinario de \$214 por acción. El año pasado se distribuyó un dividendo de \$312 por acción y en 2023 (por los resultados de 2022) fue de \$593.

Tras una proposición del Ministerio de Hacienda, se modificó la propuesta inicial de **Ecopetrol**. Finalmente, se estableció que para los accionistas minoritarios el pago será en dos cuotas iguales, la primera el 4 de abril y la segunda el 29 de abril de 2025. Para el accionista mayoritario (el Estado) se realizará en tres cuotas: el 4 de abril (\$2,2 billones), el 29 de abril (2,3 billones) y el 27 de junio (\$3,2 billones).

Resultados financieros de **Ecopetrol** en 2024

Para 2024, la empresa registró ingresos por \$133,3 billones (\$9,8 billones menos que en 2023), utilidades por \$14,9 billones (21,7 % menos que en 2023, cuando sumaron \$19,1 billones), un Ebitda de \$54,1 billones y un margen Ebitda del 41 %. Es importante señalar que la comparación se hace con un año en el que ya hubo caídas, pues en 2023 las utilidades de la empresa bajaron 42 % frente a 2022.

Roa destacó que 2024 es el mejor tercer año en la historia de **Ecopetrol** (después de 2022 y 2023). “Nuestros números no van para abajo, como algunos insinúan”, dijo. Tal como ocurrió en la presentación de resultados, el presidente destacó que la empresa registró la mejor producción de los últimos nueve años, 746.000 barriles día y defendió que la caída de las utilidades tiene que ver con factores externos, específicamente la caída en la tasa de cambio (pasó de \$4.325 en 2023 a \$4.071 en 2024) y en el precio del petróleo Brent (en 2022 estuvo, en promedio, en US\$99; en 2023 se ubicó en US\$82, y en 2024, en US\$80).

El presidente reconoció que no se puede “matar la gallina de los huevos de oro” en la transición energética porque se necesitan recursos para financiarla y estos provienen del petróleo, pero también aseguró que la petrolera está “dejando de ser petrolera para convertirse en gasífera y energía limpia”.

El presidente aseguró que la empresa está “comprometida” con garantizar el suministro de gas en Colombia. A largo plazo, por medio del gas del pozo Sirius, el mayor descubrimiento de en la historia de Colombia, con más de 6 terapiés cúbicos. En el corto plazo, ya adjudicó el primer contrato de servicios de regasificación: se trata de una infraestructura que tendrá una capacidad de regasificación de 60 millones de pies cúbicos por día, entrará en operación en el segundo trimestre de 2026 y permitirá recibir y almacenar en Buenaventura y regasificar en Buga (Valle del Cauca). En la asamblea, el presidente afirmó que **Ecopetrol** está analizando al menos tres opciones más.

 ¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas? Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).



Por Karen Vanessa Quintero Martínez
@Karenvaquintero kquintero@elespectador.com

jti CERTIFICADO Certificación Journalism Trust Initiative (JTI) a la transparencia y el periodismo de confianza. [Conoce más >](#)

- Temas recomendados:
- [Ecopetrol](#)
 - [Asamblea accionistas Ecopetrol](#)
 - [Petroleras en Colombia](#)
 - [Exploración de petróleo](#)
 - [Premio >](#)

Síguenos en Google Noticias

Comentarios

Comparte tus comentarios

[Publicar](#)

Julio Rendon (14134) · Hace 2 horas
Entre tasa de cambio y precio internacional del petróleo, hubo una disminución del 9% entre 2023 y 2024. Esos factores no alcanzan a explicar por qué la reducción en las utilidades es del 21% para el mismo periodo de tiempo. Adicional, que se extraiga más cantidad de petróleo por día y las utilidades bajen evidencian que esa mayor extracción está siendo menos rentable para la compañía. Las consecuencias del mal manejo que se le está dando a la compañía se prolongarán en el tiempo.
[Responder](#) | 0

Mauricio ReyesCardozo (76667) · Hace 4 horas
Y hablaron de los derrames y daños ambientales publicados recientemente por la BBC <https://www-bbc-co-uk.cdn.ampproject.org/c/s/www.bbc.co.uk/news/articles/crewlj11jjo.amp>
[Responder](#) | 0

felix correa chavarriaga (32221) · Hace 8 horas
Que horror
[Responder](#) | 0

Descubre investigaciones exclusivas, historias y entrevistas en nuestro contenido prémium.
Disponible solo para suscriptores.
[Consúltalo](#)

Suscriptores Más países
El "exportador de bebés" más grande del mundo admite fraude en las adopciones
27 mar. 2025 - 1:02 p. m.

Suscriptores Bogotá
Con pedagogía y recolección puerta a puerta: así será el nuevo modelo de reciclaje
27 mar. 2025 - 3:38 p. m.

Suscriptores Columnistas
'Adolescencia', de Netflix, y el triángulo Galtung
28 mar. 2025 - 12:05 a. m.



Bogotá: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa
¿Cómo puede la IA transformar mi futuro financiero?



Compra CFD de Ecopetrol con sólo \$200 y empieza a ganar.
VICI | Patrocinado

EL ESPECTADOR



[Mapa del Sitio](#)

[Suscripción Impresa](#)

[Suscripción Digital](#)

[Chatea con nosotros](#)



[Red de Portales](#) ▾

[Centro de Ayuda](#)

[Políticas de privacidad](#)

[Términos y condiciones](#)

[Responsabilidad Corporativa](#)

[Miembros de:](#)